Manzano da más poder a sus tenientes de alcalde para mejorar los servicios

Madrid. Diego García / Gabriel Muñoz calde. José María Alvarez del Manzano, ejecutó aver la remodeladel gobierno municipal que, tal y como adelantó ABC, se centró destitución de los concejales Pedro Ortiz y Ángel Matanzo como onsables de Cultura y Centro, respectivamente, y en otorgar más er político a los cuatro tenientes de alcalde. Álvarez del Manzano justificó sus decisiones en «la necesidad de organizar un Avuntamiento más ágil y eficaz, que mejore los servicios que debe prestar a los madrileños». La unificación de áreas y la potenciación especial de las «superareas» de Urbanismo y Medio Ambiente para, según el alcalde, «poder cumplir con más facilidad nuestro programa para este "año de la calle", mejorando el tráfico, las obras y la limpieza».

Nuevo organigrama del Alcalde Gobierno Municipal Asesores José María Alvarez dei Alcalde del Manzano Angel Matanzo Primer teniente Segundo Teniente Tercer Teniente de Cuarto Teniente de Alcalde y de alcalde Alcalde y Concejal de de Alcalde y Concejal Medio Ambiente y Concejal de Seguridad Luis María Huete de Urbanismo Cultura Carlos López Collado Ignacio Echeverría Esperanza Aguirre Concejalía de Hacienda Concejalía Concejalia de Concejalía de Obras Fernando López Amor de Limpieza Servicios Comunitarios Concejalia de Luis Molina Enrique Villoria Ana Gcía. Armendáriz Personal y Concejalía de Régimen Interior Concejalía de Circulación Concejalía Antonio Moreno v Deportes Relaciones J.A. García Alarilla José G. Astudillo Simón Viñals Externas e Institucionales Revisión del Plan Juntas de Distrito de Urbanismo Coordinación directa

abrazado al alcalde, a quien jue «siempre le apoyaré, pues ncima de todo es mi amigo».

su parte, los cuatro tenientes calde ganarán poder político tal y como adelanto este diae repartirán la coordinación dide todas las áreas del equipo bierno municipal. Mayor eficacia

alcalde, José María Álvarez del ensa, todas y cada una de las iones que había tomado en la delación de su gobierno. Seel alcalde, el objetivo global de nedidas es «establecer una r coordinación y una mayor nicación entre las Áreas y las s de distrito, para simplificar el namiento del Ayuntamiento y eguir así una mayor eficacia de los servicios que la Casa de la debe prestar a los madrile-

y Angel Ma-

fueron des-

os ayer de

cargos. El

de Cultura

ocupada por

ranza Agui-

que ya es

ajala de Me-

Ambiente,

tras que el

o de Centro

á presidido

otra mujer,

a Antonia

ez, que tam-

se encarga

a Junta de

in. Tras co-

r la noticia

orma oficial.

nzo no pudo

r que se le

sen las lágri

arez del Manzano explicó a inuación que, «a partir de i, el Avuntamiento quedará dide gestión, cada una de ellas olada por cada uno de los tees de alcalde». La primera de será el «Área Administrativa». que se encargará el primer tee de alcalde, Luis María Huete. parcela aglutinará todos los cios de organización interna cipal, entre los que destacan

coordinación de los Juntas de dis-

La segunda «rama» será la de Urbanismo, de la que se encargará José Ignacio Echeverría, segundo teniente de alcalde y concejal del Área. Bajo su coordinación estarán Obras y Vivienda, y Circulación, así como la revisión del Plan General de Ordenación Urbana de la capital. Este «superárea» será la máxima responsable de «llevar adelante nuestros planes de gobierno para 1993, al que "bautizamos" como el "año de la calle" -dijo el alcalde-.

Huete se hará cargo también de la Echeverría será el encargado de coordinar las obras y la regulación del tráfico, dos de los pilares -el tercero era la limpieza viaria- de ese programa de actuación».

> La tercera teniente de alcalde, Esperanza Aquirre, se hará cargo, además de Cultura, de su habitual parcela de Medio Ambiente, así como de la coordinación de Limpieza, y Educación y Deportes. El cuarto teniente de alcalde, Carlos López Collado, se encargará de la parcela de Seguridad, y tutelará las áreas de Servicios Comunitarios y

Aguirre se estrena en Cultura retirando la tribuna de Carnaval

Esperanza Aquirre acogió con satisfacción su nombramiento como concejala de Cultura, cargo que compaginará con Medio Ambiente: «De hecho, he sido portavoz de la oposición en este área durante seis años, por lo que conozco bien la materia».

Aguirre tiene las ideas claras sobre lo que quiere hacer: «Potenciar la cultura clásica, el teatro, la Zarzuela; potenciar las infraestructuras existentes, promocionar el uso de las bibliotecas... En una palabra, olvidar ese concepto de "Ayuntamiento como

empresario de espectáculos", re-

se «estrenará» hoy presentando la edición de este año de las Fiestas de Carnaval: «Voy a ordenar que se desmonte de inmediato la grada para autoridades del paseo de la Castellana. No puede cortarse durante una semana un carril de la calle más importante de Madrid por un acto que dura un par de horas». La estructura se instalará en la

acera de Nuevos Ministerios. Pedro Ortiz, por su parte, se despidió ayer del cargo presentando el libro «Madrid'92. Un año de Cultura», que constituye un balance de las actividades reali-

Una de las principales novedades de esta remodelación es la pretensión de Alvarez del Manzano de «dividir» en dos a la Policía Municipal: una parte dedicada exclusivamente al tráfico, y otra a la protección ciudadana «Aunque sólo habrá una cabeza política - el edil López Colladoy un mando unico -el director de Servicios se-

quirá siendo José

Manuel Mora-

les-, nuestra in-

perar para la Po

licía la regulación del tráfico como primera función. La faceta de seguridad quedará más en manos de la Policia Nacional, aunque, por supuesto, seguiremos en constante coordinación», dijo el alcalde.

Álvarez del Manzano pasó después revista a la gestión de Ortiz y Matanzo. Del va ex conceial de Cultura, dijo que «Pedro Ortiz ha estado al frente de este Área desarrollando su labor con eficacia, decisión v firmeza. Ha sido el máximo responsable municipal del Madrid'92, evento que ha obtenido los dos durante el pasado año». Ortiz será, a partir de hoy, asesor personal del alcalde en materia de Prospectiva Urbana (cuestiones de urbanismo, infraestructuras, previsiones del futuro urbano de la capital...).

De Ángel Matanzo, Álvarez del Manzano hizo un «retrato» parecido: «Hay que agradecerle, sobre todo, su dedicación a los vecinos del distrito Centro, por los que ha pasado muchas horas de vela v se ha dejado incluso parte de su salud. Siempre ha trabajado con denuedo», dijo el alcalde. Matanzo será su asesor en materia de Abastos y Mercados. Eso si, ninguno de los dos nuevos asesores tendrá capacidad ejecutiva, «sólo se dedicarán, tal y como reza su cargo, a labores de consejo y consulta de la Alcaldía», añadió el máximo responsable municipal.

El alcalde reparte las Concejalías en cuatro grandes áreas para «poder potenciar al máximo las obras, el tráfico y la limpieza»

pero desde luego no es el motivo de las sustituciones de Ortiz y Matanzo. Actuaron en paralelo, pero no hubo enfrentamiento entre ellos. El primero intentó defender el hecho cultural en si, que nunca estuvo en peligro, y el segundo, aplicar las ordenanzas». Todo parece indicar, sin embargo, que el «caso Alfil» ha sido el detonante de la destitución del ya ex edil de Cultura, mientras que la de Matanzo, que aquella vez actuó correctamente, se produce por su asistencia a uno de los actos convocados por los comerciantes madrileños en su jornada de protesta contra el IAE, que le fue prohibida expresamente por el alcalde.

La oposicion

Juan Barranco, portavoz del Grupo municipal Socialista, manifestó que «no quiero enjuiciar la remodelación del gobierno municipal porque es algo cuya responsabilidad sólo compete al alcalde. Lo que es preocupante, porque me afecta como portavoz de la oposición, es la parálisis gubernamental que la crisis va a provocar en la Casa de la Villa». Barranco acusó al equipo de gobierno de mermar la calidad y al ciudadano, «La gestión de la ciudad se ve aún más empeorada con la crisis; los problemas de limpieza. tráfico o contaminación se agravan. y los proyectos de solución no existen», añadió Barranco.

Juan Barranco no quiso enjuiciar el calibre de la crisis y tampoco quiso valorar si, desde su punto de vista. las posibles fisuras entre los miembros del gobierno municipal han quedado definitivamente cerradas, pero afirmó que «el hecho de que algunos concejales populares hayan criticado la remodelación hace pensar que la autoridad del alcalde esté en entredicho». El portavoz socialista tampoco criticó la labor del concejal Matanzo, y afirmó que «en última instancia lo que funciona mal no es culpa de un conceial, sino del maximo responsable del gobierno, que es el alcalde». Barranco criticó la concentración de más poder en los tenientes de alcalde, afirmando que «se trata de una nueva centralización de los

Angel Matanzo lloró en el hombro del alcalde tras conocer aver su destitución oficial

María Antonia Suárez se hará cargo de la Junta Municipal de Centr



María Antonia Suárez La anunciada remodelación

del equipo de gobierno municipal, sobre la que se hicieron multitud de pronósticos, quedó definitivamente desvelada. Ángel Matanzo y Pedro Ortiz, concejales del distrito Centro y del área de Cultura hasta ayer, quedaron cesados de sus respectivas concejalías y, a partir de ahora, será una mujer la que dirija los designios del distrito Centro. María Antonia Suárez, conceiala del distrito de Tetúan y presidenta del Instituto Madrileño de Empleo y Fomento Empresarial (Imefe), será la nueva responsable del distrito más conflictivo de la ciudad. Suárez, que nació en la localidad asturiana de Mieres hace 59 años, ha sido miembro del Comité Ejecutivo Nacional del PP y, actualmente, es además presidenta de este partido en el distrito de Tetuán

Una vez confirmado su nombramiento, Suárez se mostró satisfecha e ilusionado con su nuevo cometido y manifestó que «acato la decisión del alcalde porque me parece oportuna. Sé que la tarea será dura, pero, en definitiva, todos los distritos tienen problemas y yo estoy dispuesta a trabajar lo mejor posible por el distrito». La nueva edil. que tendrá que compaginar las tareas del distrito Centro con las del de Tetuán (del que seguirá siendo presidenta) y con su cargo en el Imefe, avanzó las líneas de su actuación en su nuevo cometido y dijo que «no voy a seguir la linea de mi compañero Matanzo; cerraré locales si incumplen la normativa, es decir, haré lo que debo. La única

otros. En definitiva, será una política del servicio al ciudadano».

Los problemas que más preocupan a la nueva responsable del distrito son los de limpieza inseguridad, prostitución y drogas, a los que dedicará atención preferentes, «sin que ello signifique -añade- que voy a dejar de lado los demás, que son muchos y acuciantes». Poco después de hacerse público el nombramiento, el alcalde acudió, acompañado de Suárez y de Matanzo, a la Junta Municipal de Centro, donde presentó a la nueva edil a los funcionarios de la Junta. Alli, Suárez señaló que «vengo a sustituir a un concejal que es mi amigo, por lo que cuento con su ayuda». A pesar de que Suárez tendrá que compaginar tres tareas, se mostró dispuesta a aprovechar todo su tiempo al máximo y afirmó que «Centro

La concejala advierte que «puedo ser moderada pero no débil; aplicaré la normativa con toda dureza»

tendrá la dedicación que merece». Además, advirtió que aunque sea moderada en sus actuaciones no será débil.

Angel Matanzo, sin embargo, recibió la noticia de su destitución bastante apenado. «Ya he dicho, -manifestó el edil-que acato la decisión del alcalde. lo único que quería era una explicación del porqué de este cese. Salgo con la cabeza muy alta después de haber desempeñado este cargo y creo que he hecho una buena labor. Mi principal preocupación es lo que puedan opinar los vecinos de mi salida

de la Junta». El edil, que a partir de ahora desempeñará las labores de asesor del alcalde en materia de abastos, no duda de la capacidad de su sustituta para sacar



Ángel Matanzo

ción a la nueva concejala embargo, Matanzo no está contento con su nuevo ca «Veo absurdo ser asesor de calde, cuando todo lo que y de la política me lo ha ensei él. Creo que lo que debería cerse es crear un área de A tos de la que estaría dispues hacerme cargo». Al destiti edil no le importó reconocer se sentía dolido, porque, se dijo, «sería hipócrita no reci cerlo. Tenía apego al cargo que he nacido aquí y lo he o todo por el distrito». Mata acudió al Salón de Comisio del Ayuntamiento, donde Álv del Manzano dió cuenta de la modelación, para mostrar su hesión y amistad por el alca Tras abrazarle, el ex-cond rompió a llorar y se dirigió a sustituta a quien también ab entre sollozos. «No niego cuando este año salga a la cesión de la Paloma mis la mas rieguen las calles de

Pedro Ortiz fue, por el co rio, mucho más discreto hora de despedirse. Deja el de Cultura y se convierte en sor del alcalde en materia Prospectiva Urbana, materia la que va fue concejal e equipo de Rodríguez Saha Ortiz aseguró sentirse a g con su nuevo cometido, ya es arquitecto, y encajó de la grado la destitución: «He he una buena labor al frente la destión de los asuntos cult les». Ortiz fue tajante al man tar que en ningún caso existi